

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano

y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano

y regreso..... \$ 80 00 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,

Administrador.

b. s. o

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El rico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedo de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad) Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por **El Prinz August Wilhelm** y **El Prinz Joachim** de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim.....	70 "
	" Sarnia y Sibiria.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KNITH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BESTSTOUT PORTER



FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para uso generales, tiene selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas. Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don Lesmea Jiménez.

S. Millet Alvarado

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de OPTICA é INGENIERIA, como tránsitos, niveles y aneroides. Para informes en el Observatorio, el Profesor Bolletti en el Liceo de Costa Rica, y en la Dirección de Obras Públicas, donde ha sido bien recibido su trabajo.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños.

En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedias Espasa y Segui, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA, HECHA Y NOVEDADES
Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas araguas; los hay desde Cr. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS

SIN COMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

La Dedicación de la Iglesia del Salvador

Como la primitiva Iglesia de Jesucristo fué tan perseguida de los tiranos, que apenas podían los fieles alzar cabeza y salir al público y profesar seguramente su religión, érales necesario celebrar el santo sacrificio de la misa en casas particulares, ó en cementerios de los mártires, ó en cuevas debajo de la tierra. Y aunque tuvieron iglesias, eran muy pocas; y los emperadores, enemigos de Jesucristo, en sus edictos, y el pueblo pagano con su furor, se las quemaban, asolaban y destruían; hasta que queriendo el Señor dar paz á su Iglesia, convirtió milagrosamente al emperador Constantino, el cual quedó tan trocado en el corazón, que en agradecimiento de tan gran merced como Dios le había hecho, no solamente dió licencia para que se le edificasen templos por todos sus dominios, en los cuales Cristo fuese glorificado, sino que él mismo en su imperial palacio laterano, que era magnificísimamente, mandó labrar un templo suntuoso á nuestro Salvador, templo que también se llama San Juan de Letrán, por las dos capillas que se erigieron en el baptisterio, una de san Juan Bautista y otra de san Juan Evangelista. Este templo enriqueció el Emperador de grandes dones y vasos riquísimos de oro y plata, y lo adornó con imperial magnificencia; y en una pared de él se apareció una imagen que representaba muy al vivo al Salvador. Consagró esta iglesia el papa Silvestre, y fué la primera que se consagró entre cristianos. En ella puso el altar en que el apóstol san Pedro decía misa, que era de madera, en forma de una arca hueca, y mandó que

sólo los romanos pontífices celebrasen misa en él, y que los demás la dijiesen sobre altar de piedra. Finalmente, en memoria de este tan grande beneficio del Señor, ordenó que todos los años se celebrase la dedicación de este templo. La ceremonia anual de la consagración del templo era observada religiosamente por el pueblo de Dios en la ley antigua, y no menos lo ha sido por los cristianos, en la nueva ley. Y es muy conveniente que la dedicación del templo del Salvador se celebre en toda la universal Iglesia, porque, como dice san Pedro Damiano, "La iglesia de San Juan de Letrán, así como tiene nombre del Salvador, que es cabeza de todos los escogidos, así es madre, cabeza y corona de todas las iglesias que hay en el mundo: es la cumbre de toda la religión cristiana, y en cierta manera, Iglesia de las iglesias y sancta sanctorum."

"El Independiente"

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Ossal

Los nuevos contratos

Todo es relativo en la vida; la absolutitud sólo es de Dios.

No hay mal que por bien no venga, dice un antiguo refrán español; verdad relativa si nos fererimos al fracaso de los contratos, no aceptados por la "United Fruit Company" y la "Northern Railway Co."

Cuando se convocó al Congreso para tratar dichos con-

tratos celebrados *ad referendum* entre el Gobierno y dichas compañías, francamente no había habido preparación suficiente por parte de los señores diputados, si por falta de tiempo, si por falta de datos para el debate.

Hoy, con mayor copia de conocimientos del negocio, de las condiciones que proponen dichas compañías, y, sobre todo, del camino de miseria que tenemos que recorrer si no nos abrimos otro camino del que tenemos á la vista, podrán los señores congresistas, cuando el tiempo sea llegado, discutir los nuevos contratos presentados, con mayor serenidad.

Hoy pesa sobre el país en general, puesto que la clase proletaria es la más abundante, un cúmulo de cargas que es difícil satisfacer á causa de la falta de medios para ello, y no es posible que la sordera se apodere del alto cuerpo legislativo, ó sea, que éste ponga oídos de mercader á los acentos de agonía de esa clase.

Los pueblos, como todo cuanto vive, tienen horror á la muerte, y á la vista del precipicio surge en la mente la idea de la salvación.

Por eso procede un cambio completo de régimen en todos; algo que nos eleve á otras esferas más altas, como transportó al Dante la visión de Beatriz, de la indiferencia al amor, haciéndole encabezar la nueva fase de su existencia en el famoso epígrafe *Incipit Vita Nova*.

No nos valgamos, pues, de los nuevos contratos como arma política para esgrimirla ventajosamente, defraudando así en gran parte las esperanzas de vida que en ellos, discutidos con lealtad, cifra la clase proletaria en particular y el país en general.

Ante la perspectiva, pues, de una situación que puede dar pingües rendimientos á la nación, y por consiguiente á la industria, al comercio y á la agricultura, y por lo tanto y sobre todo, al que desea trabajo y no lo encuentra, al contribuyente que hoy ve, como figuras centelleantes del cinematógrafo, á las poderosas Compañías, á los potentados, á los gobernantes, á los opositores de éstos y á tantos que ahorran "dineros en gran demasía"; ante esa perspectiva, repetimos, los congresistas deben tomar el pulso á la situación, estudiarla convenientemente, y jurar ante el ara sacra de la patria, aprobar, modificar ó rechazar los contratos según los dictados de la honradez verdaderamente cristiana.

Nosotros, que por algo hemos de llamarnos "El Independiente", procederemos de acuerdo con las anteriores ideas, no á la usanza de dar palo al Supremo Gobierno porque boga, y palo porque no boga.

El matrimonio

II

La monogamia, ó sea el matrimonio con una sola persona

mientras ésta viva, y la indisolubilidad del matrimonio, son de institución cristiana. Oigamos lo que dice el Evangelio: "Y se llegaron á él los fariseos tentándole y diciéndole: ¿Es lícito á un hombre repudiar á su mujer por cualquiera causa? El respondió y les dijo: ¿No habeis leído que el que hizo al hombre desde el principio, varón y hembra los hizo, y dijo: Por esto dejará el hombre padre y madre, y se juntará á su mujer, y serán dos en una carne? Así que, ya no son sino una carne. Por tanto, lo que Dios juntó, el hombre no lo separe".

¿Es muy envidiable la civilización oriental? ¿No tienen allá industria, comercio, riquezas, artes, ciencias y literatura? ¿Qué es, pues, lo que envilece y degrada á aquellos pueblos? ¿Qué es lo que los hace aparecer bárbaros cuando se les compara con los europeos?—Que allí no hay FAMILIA propiamente dicha, porque está degradada la mujer; que allí no hay amor verdadero: el amor verdadero es fuente de virtud como lo es de felicidad y civilización. "¡Cuán fácil es al amor la adquisición de la virtud! El que sabe amar es fuerte; el que sabe amar puede emprenderlo todo y sufrirlo todo. El amor puro es como un templo en que el incienso arde incensantemente, en donde todas las voces hablan de Dios, en donde todas las esperanzas son de inmortalidad! En su bondad paternal el Creador colocó en la más bella edad de la vida la felicidad de los hijos de la tierra inmediata á la virtud". Y es este amor el que los discípulos de Mahoma son incapaces de sentir, y el que embellece y eleva las almas cristianas.

Mes de los muertos

La escena que presenciarnos fué ésta:

Rompiéronse las sepulturas todas, desde aquella que señala apenas una piedra, hasta la de túmulo elegante. Envueltos en sus blancos sudarios, salieron miles de cadáveres y marcharon en paso desigual y lento hacia el insepulto compañero que acababan de llevar al cementerio y el cual igualmente se había levantado rompiendo el ataúd. El terror nos detenía enclavados, no podíamos dar un paso, y la voz se nos morfa en la garganta cuando vimos al cortejo fúnebre adelantarse hacia el cadáver que habíamos acompañado nosotros; la sangre dejó de circular en nuestras venas, y no sabemos por qué, tal vez por el espanto que causan las cosas sobrenaturales, los pelos se nos pusieron de punta; pero el cadáver que estaba delante de nosotros nos dirigió una mirada tan tierna y que revelaba tanto amor, que recobramos el dominio de nosotros mismos, y algo tranquilos ya esperamos la conclusión de la terrible aventura.

Después del saludo de paz y bienvenida al compañero que encontramos allí, tres ó cuatro cadáveres pusieron á nuestro lado, nos dirigieron la palabra, y la voz de uno de ellos era tan dulce, que, sin espanto ya y antes con ansia, buscamos la faz, distinguimos la cara, y nos precipitamos á abrazarlo. ¡Ah! lo que después nos dijimos no quisiéramos ni recordarlo, y además nos hallamos incapaces de poder referirlo. Sin embargo

haremos un esfuerzo y recordaremos algo interesante.

A una de nuestras preguntas, su voz cariñosa y cuyo tono jamás hemos de olvidar, nos contestó: Tus ojos te han engañado; no hemos salido de las tumbas, ó si no, míralas, están cerradas, nada se ha movido en ellas; tus sentidos han mentido; al tocarnos has tocado nada más que el vacío; pues miranos bien somos sombras, es el alma que por un milagro que no puedes comprender se muestra á tus ojos con alguna apariencia; el cuerpo yace allí en la tumba.

Te sorprenderá que hable como no acostumbraba cuando vivía en este mundo, que es tan atrasado. Cuando el alma se desprende del cuerpo, destinada por la Soberana Inteligencia, vuela por el azul infinito y va á presentarse á Dios; pero no creas que es todo y para todos el placer: hay premios y castigos y hay un poder que nos juzga. Así como en la tierra hay floridos prados, exuberantes bosques y arenales espantosos, también allí hay lugares de delicia y otros que causan terror; y ¿qué puede ser más terrible que la ignorancia? Pues bien; hay almas condenadas á vivir como los brutos y á ignorar las causas más triviales, y otras en que el saber viene á serles familiar; pero no nos remontemos á los cielos, no puedes comprender tanta grandeza, y si te mostraré cosas que interesen en la tierra. Las almas que han dejado algo de ellas en el mundo, velan y cuidan desde los cielos, y así, pues, es muy común que esos pedazos de su propio ser olviden al que pertenecen. ¡Ay, qué terrible debe ser el olvidar! Y si no, miremos y escuchemos.

Y aquí viene lo terrible que vimos y oímos; pero tan terrible que necesitamos aliento para continuar. Lo haremos mañana.

Afeites, lunares y coloretos

¡Polvos de arroz! ¿Se han preguntado ustedes alguna vez á qué época se remontará quizá este delicioso é indispensable artefacto del tocador femenino?

Los polvos de arroz, tan en boga en el siglo XVIII, habrán surgido en tiempos de Luis XV, ó antes de esa época?

¿Quién podría decirlo? Algunos historiadores pretenden que este polvo para afeitarse es tan viejo como el mundo; y, en apoyo de su afirmación, nos hacen ver que las judías hacían gasto de polvo, y especialmente de polvo de oro.

Otros, por el contrario, sostienen que este polvo para afeitarse era enteramente desconocido en Grecia y en Italia. Sabemos, sin embargo, que las mujeres griegas acostumbraban echarse ceniza sobre la cabeza en señal de duelo. Por otra parte no reprochaba Catón á las damas romanas el afán de esparcir sobre sus cabellos una mezcla purverulenta?

¿A qué historiadores hay que creer en resumidas cuentas? ¿Cuál es el testimonio más digno de fe?

No sabemos absolutamente. A nuestro juicio, lo mejor sería atenderse á los que nos dice al respecto L'Etoile, según quien los polvos de arroz hicieron su aparición en Francia á fines del siglo XVI.

Pero sea lo que fuere, es lo cierto que por esa época las casquivanas y las actrices comenzaron á usar los polvos en la cabeza, y á lo que parece la moda no fué importada en Francia, sino que de allí salió á propagarse por el resto del mundo, cuya parte no pensa-

dora la acogió con los brazos abiertos.

La impresión que hizo este nuevo tocado fué tan grande, que las comediantas se apresuraron á empolvarse el cabello. Y la moda no tardó en pasar de las tablas al público.

Los petimetres, siempre á caza de nuevos artificios de tocador, se dedicaron con gusto á disfrazar el color de sus cabellos.

El impulso estaba dado. Los polvos de arroz quedaban lanzados definitivamente. Todo el mundo empezó á empolvarse. Y la costumbre llegó á hacerse tan general y apasionada, que las muchachas pobres, sin dinero para comprar polvos de arroz, se empolvaban los cabellos, según un cronista de la época, "con polvos de esa madera podrida que se encuentra en los viejos edificios como vigas y otros palos sobre los cuales no ha llovido nunca".

Tan lejos llevaban las mujeres de esa época su amor á los polvos de arroz, que no tenían el menor inconveniente en irse á dormir con la cabeza aprisionada en una cofia de tafetán blanco, que servía para asentar mejor el polvo sobre los cabellos.

Luego, en el siglo XVIII, las mujeres no se contentaron con empolvarse el caballo, y empezaron á empolvarse también el rostro. Bien podría decirse que ese fué el siglo de los polvos de arroz.

La elección del arrebol era uno de sus problemas difíciles. Porque el leve tinte sonrosado de las mejillas de la dama de calidad es una cosa, y el rojo vivo de los carrillos de la aldeana es otra. Pero el arrebol y los polvos no le bastaban. Tenía que dar además á su fisonomía una expresión rosá-gante. Entonces fué cuando descubrió los lunares postizos, pedacitos de tafetán engomado que se aplicaba en varias partes del rostro.

El origen de los lunares postizos es de los más raros, y seguramente pocos lo conocen. He lo aquí: En el siglo XVI se curaba el dolor de muelas aplicando sobre las sienas del paciente emplastos diminutos cubiertos con un pedacito de tafetán ó terciopelo.

Como puede uno imaginarse, las virtudes de este remedio eran nulas; pero las mujeres siempre ávidas de coquetismos, consideraron que esos recortes diminutos de tafetán agraciaban bastante el rostro. Y esto bastó para que de la noche á la mañana los lunares postizos estuvieran de moda. Cayó entonces, de todos los rostros femeninos, una verdadera lluvia de lunares, de todas formas y tamaños.

Cada uno de ellos tenía su nombre. El apasionado se colocaba junto á los ojos; el descarado sobre la nariz; el majestuoso en la frente; el galante en el medio del carrillo, etc.

Estos lunares eran de tafetán engomado; y, como hemos dicho, de formas muy variadas: unos eran redondos; los había también recortados en forma de estrella, media luna, de corazón.

En esto se entretenían, pues, principalmente, las mujeres en ese siglo de frivolidades y de coquetismos, á todo trance. Pero cayó sobre Francia la Revolución, y la sangre que por todas partes corrió á oleadas, borró por un tiempo todas las huellas del polvo de arroz.

Cuando la tormenta se hubo disipado, este polvo trató de recobrar su favor antiguo; pero la moda de empolvarse los cabellos había pasado para siempre, y sólo se empleó el polvo de arroz para el rostro.

En 1860 la emperatriz Eugenia, en todo el brillo de su belleza entonces, se presentó una noche en las Tullerías con los cabellos empolvados de oro; pero esto no fué más que un simple capricho de soberana, que no impuso la moda.

Actualmente, las mujeres ya no sólo se empolvan, también se arrebolan.

No ignoramos que el arrebol ha gozado de gran favor en los tiempos antiguos y que las mujeres han tendido siempre á hacerse una más:

cara para disimular detrás de ella las arrugas del rostro. Sin embargo, no vacilamos en condenar el empleo de las pastas y pomadas que en tan gran cantidad se aplican ellas hoy con ese objeto.

Y sobre todo, queridas carísimas, mejor es presentarse como Dios nos ha hecho.

Jinete al suelo

Ayer, en el camino que conduce á San Pedro del Mojón, Manuel Pérez sufrió una terrible cox de una mula, que con seguridad lo habría dejado tendidito para ir á despertar en la otra vida, si la cox no le hubiera sido dada, como lo fué, en salva sea la parte, sino en la cabeza por ejemplo. Ojalá ese suceso con él todos los majaderos que creen que el hombre tiene derecho á martirizar á los animales, como lo iba haciendo él clavándole un cortaplumas en las ancas. ¡La ley del talión! se dijo el rocínante; me estás hirviendo atrás, pues allá te va; y en las ancas del animalucho que lo molestaba, allí, allí le plantó los cascos, cuando seguramente el granuja se volvía para correr después de su hazaña.

Tomen nota de esto los majaderos que se entretienen en hostilizar á otros animales; el bruto, por lo mismo que lo es; merece toda nuestra compasión, y sólo nos es permitido hacer de él el uso lícito que Dios nos ha permitido en obsequio de nuestras necesidades, mas no en satisfacción de nuestras malas pasiones.

Hombre fiero

Vive por la calle del Laberinto un sujeto que se complace en aporrear continuamente á su mujer. Pero como los delitos casi nunca se quedan impunes, y no habiendo aún la Policía castigado al sujeto aquel, sucedió que ayer, sin poder aguantar más, su mujer le dió una sopapeada tan espantosa, que alarmó á todo el vecindario.

La Policía, por fin, se lo llevó á chirona.

10 y 8

Se nos asegura q' en uno de nuestros pueblitos hay autoridad tan redonda que ha interpretado autojuzgadamente el decreto sobre las Acañemias de milicianos en lo que se refiere á la edad de los que deben alistarse en ellas.

Dicho decreto estatuye que deben alistarse los hombres desde la edad de diez y ocho años; y se nos dice que la autoridad del pueblito de marras cree que se debe obligar á tal alistamiento á los chicos de diez y á los de ocho años, cuando aún no sueltan del todo el biberón.

Así ha entendido ella las palabras DIEZ Y OCHO.

La amistad

No hay palabra más usada sobre la tierra, que el dulce nombre de AMIGO. Cualquiera puede asegurar que la oye diez veces por lo menos cada día.

Aplicase á los superiores y á los inferiores, á los conocidos y á los extraños.

Sucede tal vez al alma humana, como al que espera una persona: de lejos, cuantos ve se le parecen al esperado; y esto revela, tal vez, la INSTINTIVA necesidad de LA AMISTAD.

¿Cuántos son, empero, los que merecen tenerse por amigos?

Cierto que un amigo fiel es un tesoro. No hay, entre las afecciones humanas, una sola comparable á la verdadera amistad.

"Sea tu consejero (amigo íntimo) uno entre mil" (Eclesiástico, cap. VI v. 6); y para esto, continúa diciendo el Sagrado Texto, "hazte

con él en la prueba y no te fies de él fácilmente" (Ibidem, v. 7).

Es, pues, cosa muy seria la elección de un amigo, y es en el tiempo de la PRUEBA, es decir, en la adversidad, cuando debe probarsele.

Ya Suetonio, autor pagano, aconseja no contraer amistades de ligero, ni conceder la nuestra á los indignos. "Digna, dico, es la amistad que se funda en la virtud."

Y Cicerón, el príncipe de los oradores romanos, dice: "el que quiere conservar la amistad, debe tener para el amigo el mismo afecto que tiene para consigo; y tomarse por él el mismo trabajo que se tomaría por sí mismo."

La necesidad de una prudente elección la demuestra el sagrado Libro antes citado, diciendo: "hay amigo según su tiempo, y no durará éste en el tiempo de la tribulación; y hay amigo que se torna enemigo" (vs. 8 y 9.)

¿Es verdad, es verdad! me parece que dicen varias voces por ahí: diez y veinte amigos míos, se han tornado en enemigos. Claro está, porque su amistad era fingida, postiza, como peluca, y se cayó al primer soplo de viento.

Los amigos, eso sí, brotan como los hongos.

En una jira campestre, todos se hacen amigos. Al volver á la ciudad, cada uno va fastidiado de los otros.

En una taberna, todos son amigos para el que está botable [ó botarale]. Que se pase un poco y todos ayudarán á llevarle á la cárcel.

Para un calavera son amigos cuantos aplaudan sus barbaridades.

Tienen amigos los altos empleados, cuya amistad dura tanto como la privadía de los segundos.

Hay amigos de los herederos, por si resuelven cebrar su fortuna con banquetes.

Los sabios tienen poquísimos amigos, cuando debieran tenerlos en gran número, para ver si disminuye el ídem de los necios.

Cada Gobierno tiene sus amigos; pero el Jefe sabe seguir el consejo de Salomón, y elige uno en cada mil.

Los ricos tienen muchos amigos en la calle; los pobres carecen de ellos, lo que hace muy poco favor á la Humanidad.

Los jóvenes suelen tener numerosos amigos, cambiándolos como trajes.

La Historia cita pocos ejemplos de verdadera amistad.

Pilades y Orestes son de los tiempos heroicos; David y Jonatás del tiempo de los Reyes; San Basilio y San Gregorio de Nazianzo, en los primeros siglos de la Iglesia; San Jerónimo y Heliodoro....

En todas ellas, parece haber perdido la virtud: Jonatás halla el medio de avisar á David el peligro que corría, sin faltar á las órdenes del rey Saúl, valiéndose de señales convenientes.

Un amigo fiel es un tesoro.

Hay algunas señales para distinguir las verdaderas de las falsas amistades.

¿Cuida tu amigo de tu buena fama? ¿Se muestra alegre al oír tus alabanzas? ¿Te reprende cuando te descarrías, y se muestra disgustado por tus malas acciones? ¿Te sirve con gusto cuando tienes necesidad? ¿Postpone sus intereses á los tuyos, cuando llega el caso?

Pues creo que has hallado ese preciado tesoro, UN AMIGO, y debes cuidarlo de conservarlo. No todos tienen esa dicha.

Jóvenes, si queréis ahorraros muchos disgustos en la vida, poned gran cuidado en la elección de vuestros amigos.

Ese mozo que os cuenta descaradamente sus intrigas amorosas, será un amigo peligroso.

Ese que te invita al juego, á la bebida, ése es un enfermo, un apesadado del vicio que quiere contagiarte.

Ese que quiere pongas tu parte en los gastos de una francachela, sin saber si ya posees fondos propios, no será jamás un verdadero amigo.

Elige uno entre mil, y aun éste después de bien probado.

Genuflexiones al uniforme

Al leer el artículo que sobre la AMISTAD publica el señor presbítero don Juan Garita en este número, hemos recordado la siguiente anécdota:

Un notable ministro francés, no recordamos cuál, se veía rodeado de atenciones y hasta adulaciones de parte de todo el mundo, llamábase guelfo ó gibelino. Cayó el ministro de que él era presidente, y con la caída la casa del ministro quedó desierta; nadie ponía el pie allí donde ya nada podía solicitarse y ser conseguido. Después de algún tiempo, los vaivees de la política llevaron nuevamente al caído á la poltrona ministerial, y con su vuelta al poder volvieron los agasajos y hasta las adulaciones en la calle; y como el ministro comprendiera que nuevamente se vería su casa asediada de amigos, mandó colocar convenientemente en un sofá de su salón el uniforme ministerial, inclusive naturalmente el bicorneo y el bastón, de manera que simulara al ministro sentado. Las visitas eran introducidas al salón por los empleados particulares del filósofo ministro é invitadas á tomar asiento, allí, frente á frente del uniforme, en el cual asiento permanecían horas enteras esperando que el señor ministro se dignara atenderles, hasta que desesperanzadas, se retiraban. Cuando abocadas con él en la calle le manifestaban que habían tenido el honor de ir á visitarlo pero no el de verlo, aquél les contestaba invariablemente: ni falta hacía; allí estaba el uniforme ministerial en el salón.

¡Ah, los amigos!

Paso de Mercurio por el disco del Sol

El jueves 14 del corriente desde las 5 h 54 m, hora en que sale el Sol, hasta las 8 h 14 m de la mañana puede observarse ese eclipse con vidrio ahumado.

El cálculo de las fases para la situación del Observatorio Nacional me da

Distancia mínima geocéntrica de los centros..... á 6 h 30 m 52,3

Último contacto interior..... á 8. 11. 14, 2.

id. id. exterior... á 8. 13. 54, 5.

Si multiplicamos la cosecante del paralaje horizontal de esas planetas por el radio terrestre ecuatorial [su logaritmo..... [3.80464853], se tiene para distancia de la Tierra á cada uno de ellos.

Mercurio..... 101.187137,5 km.

Sol..... 147.801445,6 km.

La explicación de este célebre fenómeno, dada en una obra de Astronomía en francés nos la ha traducido así el señor presbítero doctor don Claudio Volio:

Los planetas inferiores Mercurio y Venus, cuyas órbitas están comprendidas en la de la Tierra, nos presentan cuando pasan entre el Sol y la Tierra, un fenómeno análogo al de los eclipses de sol y de luna. Se les ve entonces atravesar el disco del Sol de oriente á occidente, proyectándose en él bajo la forma de una pequeña mancha negra perfectamente redonda. Para que ese fenómeno pueda verificarse es necesario evidentemente que ese planeta esté en conjunción con el Sol y que además se encuentre muy vecino de sus nodos ó en la eclíptica, porque si su latitud sobrepasara el semidiámetro del Sol él pasaría al lado de este astro y la ocultación no se verificaría.

Kepler fué el primero que se atrevió á predecir las épocas en que Mercurio pasaría por el disco del Sol; pero á Halley corresponde el honor de haber enunciado la teoría completa del fenómeno que nos ocupa.

P. N. GUTIÉRREZ

CABLEGRAMAS

Madrid, 7.—Allende ha ordenado al Embajador en Buenos Aires que exprese su gratitud al Congreso argentino por la suma votada para los inundados, y que el Gobierno español considere esto como nuevo testimonio de sentimientos fraternales que enlazan ambos países y que, también, exprese su reconocimiento hacia la conducta de sus compatriotas. Orden análoga fué expedida al Embajador en Méjico. Los solidarios darán un banquete á Azcárrate, á fin de atraerlo á la solidaridad. Entusiasmáronse por el discurso de éste y están convencidos de que es un solidario más. Espérase la resolución de la contienda; los solidarios y liberales declaran que aceptarían centralizar plenamente la administración y concederían la personalidad que integra los municipios, pero rechazarán las teorías. Cambio considera atentatorio para la Constitución patria los libres manjcos de los solidarios. Maura está dispuesto á contrarrestarlos; dice que el problema de la solidaridad encierra este dilema: "Resignarse á vivir con los separatistas á semejanza de Inglaterra con los irlandeses y canadenses, ó encarcelar á muchos miles", lo cual no pueden resolver los debates parlamentarios. A petición de los solidarios, conviense en revisar á tres que se oponen al desarrollo de la autonomía municipal. El Gobierno ha admitido íntegras algunas enmiendas de los solidarios, pero otras fueron modificadas.

Berlín, 7.—La Emperatriz no irá á Inglaterra, porque su hija Victoria tiene viruela loca, que le pasó la princesa Alejandra Schleswig Holstein. Esta es novia del príncipe Federico Augusto, tercer hijo del Kaiser. El Kaiser y la Kaiserina han expresado á Eduardo que sienten mucho no visitarle.

Bruselas, 7.—La Comisión para formar el tratado belga-holandés celebró su primera sesión, presidida por Deernath. El tratado tiene propósitos de protección político-económica entre ambos países.

París, 7.—El aumento de la criminalidad en Francia ha levantado voz popular pidiendo la restauración de la pena de muerte, que estaba prácticamente abolida por el sistema de conmutación. El Gobierno desea abolir formalmente la pena capital, conmutándola con prisión de trabajos forzados. Era intención de los ministros obtener la abolición de la pena capital en la próxima sesión de la Asamblea, pero recientemente los tribunales de todas partes del país han recomendado la guillotina como único medio de evitar los asesinatos atroces que ocurren diariamente en las provincias. Los periódicos sometieron á voto popular esta cuestión, resultando..... 1.083.655 votos favorables á la pena capital y 328.692 adversos.

Brest, 7.—El 28 de octubre, antes de arribar á este puerto el vapor "Kronprinzessin Gesiles", un camarero penetró en el camarote y atacó á madame Bazine, hija del Mariscal de ese nombre; á los gritos de ésta acudieron los pasajeros á defenderla, y entonces el camarero saltó al agua y se ahogó.

París, 7.—Se avisa que en este año la cosecha de vino será en Francia de 58 millones, en Argelia de 7.500.000 y en Túnez de 250.000 hectolitros.

Berlín, 7.—El Kaiser, que partía el viernes para Londres, hallábase en cama sufriendo de un fuerte catarro. Los médicos le han aconsejado que permanezca unas semanas en la isla Wight. Esto ha causado sensación en La Haya. El ministro holandés en Berlín telegrafió á su Gobierno que por circunstancias imprevistas el Kaiser no podrá hacer la visita oficial á la Reina de Holanda.

Kiel, 7.—Las calderas del barco escuela "Blucher" estallaron esta mañana cuando se aproximaba á New Brick. No hay aun detalles amplios del desastre, pero se sabe que murieron 8 y fueron heridos 22.

Londres, 7.—El Real Decreto anuncia la prorrogación del departamento desde el 16 de noviembre hasta el 26 de diciembre.

San Petersburgo, 7.—Purishkevich, vicepresidente de la "Liga del Pueblo Ruso", manifestó que el partido ve en el Parlamento no una legislatura sino un consejo para ayudar al Emperador en la actual dificultad. Purishkevich es adverso á la formación de ley alguna por el Parlamento, y favorece la continuación de la ley marcial. "Znamya", órgano reaccionario, publica una lista de 185 diputados que apoyan el programa de Purishkevich. Otras organizaciones y grupos reaccionarios también manifiestan que la guerra declarada á Stolypin será oportunidad para llegar á un acuerdo con las fuerzas constitucionales.

Elizabeth Grad, 7.—Muchos reclutas se resistieron á entrar en el ejército y repicaron las campanas de la iglesia, á cuya llamada se reunieron grandes grupos de gente. Los cosacos dispa-

ron sobre los labriegos, resultando muchos muertos y heridos de unos y otros. Elizabeth Grad fue puesta en estado de sitio.

Berlín, 7.—Esta mañana el Kaiser se paseaba en coche. Su enfermedad fué inventada para poder descansar una quincena en la isla Wight, lejos de la política.

Teherán, 7.—El Ministro de Relaciones Exteriores envió una nota á las legaciones rusa é inglesa, en la que declara que la convención anglo-rusa solamente interesa á los signatarios, y que el Shah, soberano de una nación independiente, no reconoce esa convención.

San Petersburgo, 7.—Comunica la Inspección de Ferrocarriles que Rusia del Sur está en completo caos y que la revolución está proyectando un gran levantamiento.

Odesa, 7.—El Ministro de Marina ordenó la construcción de 10 grandes destructores por valor de 28 millones de rublos.

Montevideo, 7.—El Gabinete, en sesión de anoche, resolvió contestar la nota de Ceballos, renovando la protesta de los derechos de jurisdicción del Uruguay, pero sin exigir satisfacción, quedando terminado así el incidente oficialmente.

Buenos Aires, 7.—El jefe indio Namancura, famoso guerrero, visitó al Presidente en solicitud de un aumento de pensión. El Presidente le ofreció acceder.

Río Janeiro, 7.—La oposición, encabezada por el vicepresidente Pecanha, se ha vuelto seria. Este convocó á los diputados de la oposición para celebrar una reunión. El Gobernador Becker ha enviado fuerzas para prohibir esa reunión. El Senado aprobó la convención de Berlín para llevar á cabo el telégrafo inalámbrico.

Nueva York, 7.—El "Trust Company of América" avisa que dentro de una quincena habrá de volver 34 millones de dólares. Mucho se duda.

París, 7.—La situación de Marruecos ha mejorado. Se han retirado ya muchos barcos de guerra.

Dunquerque, 7.—Gran manifestación de simpatía por las hermanas capuchinas, obligadas á abandonar el convento. El Procurador de la República tomó posesión del edificio.

París, 7.—Los representantes de los trasatlánticos franceses, ingleses, alemanes, españoles y daneses acordaron subir el precio de las cargas.

Berlín, 7.—Alejandra y la Kaiserina al fin acompañarán al Kaiser á Londres, por insistencia de Eduardo.

GACETILLA

PERSONALES.—Procedente de Limón se encuentra en esta ciudad don Juan Carranza.

—Pronto llegará al país el acaudalado caballero don Jaime G. Bennett.

—Mejor de salud continúa la apreciable señora doña Marcelina E. v. de Sáenz.

—El hogar de don Arturo Fernández y señora ha sido aumentado con la llegada de un niño.

—Para Puntarenas partió en estos días don Agustín Guido.

—Para Limón partió don Miguel Angel Vieto.

—Para el mismo lugar partió el doctor don León Obregón.

—Enviamos nuestro sentido pésame al señor don Allen Anderson y señora, por la muerte de una de sus niñas, acaecida en Limón.

—Para Heredia partió hoy don Víctor Manuel González.

DON NICOLÁS JIMÉNEZ O.

—Se nos dice que no obstante lo avanzado de la hora en que llegó, jamás se había visto en Cartago un recibimiento igual: de todas las clases sociales acudían á saludar al digno Gobernador y á manifestarle su complacencia de verlo completamente restablecido de salud. Al siguiente día continuó el jubileo: nadie quería quedarse sin saludar al inmejorable magistrado.

UNA PAREJA.—Todas las noches, desde las nueve, se reúne una pareja de muchachitas como de once años, cuando mucho, por la esquina de la casa del señor Tenca. Esto casi nada tiene, pero lo censurable es que han convertido en excusado los "cajones" de las puertas que hay por detrás de la Catedral. Y además, sabemos que no es santa la intención que tienen al estar á esas horas en esa calle. Ojalá las corriera un policial.

Ya pasamos nuestra librería frente á frente de la del señor Lehmann. — Sociedad librera de Costa Rica,

Font & Cía.

BUENA OCASION

Por recomendación vengo un piano magnífico, casi sin uso, de fábrica alemana, por la mitad de su valor, pero al contado. — San José, 21 de octubre de 1907. MANUEL ANTONIO GALLEGOS

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños.

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. CARMONA Y ARTAVIA, San José y Limón.

GRAN TALLER MECANICO

Herretería, Carrocería y Fontaner

Se reparan máquinas, Francisco Pacheco, 125 varas al sur del aserradero de Wolf & Co.

GRAN BARATILLO

—LA ESTRELLA—

frente á "La Alhambra", donde se encuentran zarzas americanas á 15 céntimos vara, y gran surtido de casimires. Precios fijos.

ESTE AÑO NO

HABRA FIESTAS

He recibido un magnífico surtido de sombreros de última novedad para señoras y niñas, que se venden en LA ESTRELLA DE LA MODA, á precios sumamente bajos. Idem formas de toda clase cintas, pajas finas, plumas blancas negras y matizadas, y sobre todo una variedad de flores, al escoger. Todo muy barato.

NO OLVIDARSE de que solamente hasta el fin de este mes recibiré encargos para diciembre. Si viene Ud. tarde, este año no habrá fiestas... para Ud.

Elena de Herrera.

BUENA OPORTUNIDAD

Se vende una casa no muy pequeña y en buenas condiciones para el comprador. Informarán en la oficina de EL INDEPENDIENTE.

CARLOS M. JIMÉNEZ

—Abogado y Notario—

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco María Fuentes.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

COMUNICADO

Mi aplauso

Aunque tarde, felicito al comandante mayor don Eduardo Rodríguez, por haber sido escogido como apto para desempeñar el puesto de 2º comandante del Cuartel de Artillería, á pesar de ser uno de los más modernos.

Que se premie á quien lo merece.

UN OBSERVADOR.

Pousse-café

—¿Qué te sucede, Lucas?
—¡Estoy desesperado!
—Pero ¿por qué?
—Se me ha perdido el perro.
—¿Y por eso te desesperas?
—¡Ya lo creo! Y te juro que si no parece lo mato.

PASA A LA 4ª PLANA

DORMILONES.—Algunos policiales que están de facción por la noche, se duermen, probablemente á causa de la soledad de que se ven rodeados. La otra mañana encontramos á uno que, acurrucado lindamente, dormía y roncaba de manera también lindísima.

EMPEÑOS.—Hoy á las 12 habrá remate de prendas en el Monte Nacional de Piedad, según lo anuncia "La Gaceta".

CASCARAS.—Por la misericordia de Dios no hay mayor número de contos en nuestra capital. Los comilones malcriados arrojan al suelo las cáscaras de las frutas que comen por las calles, sin pensar en que ese acto puede causar males gravísimos, entre ellos la muerte de quien resbale á causa de esas cáscaras.

Por otra parte, la calle no es comedor, y es feísima costumbre aquella de comer á la vista de todo el mundo.

CAFÉ.—Celebramos que nuestro grano de oro haya mejorado de precio durante el mes próximo pasado en los mercados europeos, especialmente en Londres. Lo malo es que, aunque se mantenga el buen precio, nos pasa lo del sacristán que no repicaba la misa por muchísimas razones: la primera, porque... no hablan campanas; porque nuestra próxima cosecha será... la del año siguiente, y esto... si Dios quiere.

GIROS TELEGRÁFICOS.—Ojalá pronto se estableciera definitivamente esta clase de servicio tan importante para el público, y que su costo sea moderado, pues el servicio de giros postales que hoy tenemos, sobre ser dilatado, es muy caro. El medio por ciento sería lo justo; y que los giros menores de 50 colones pagaran de 10 á 20 céntimos á lo sumo. Personas importantes nos han hablado al respecto y desearían que la prensa se ocupara detenidamente en tratar el asunto.

CLOACAS.—En este importante y trascendental asunto también sería muy conveniente oír la voz de la prensa, antes de todo. Muchos creen, y entre ellos estamos nosotros, que si no se hacen "grandes cloacas" será peor el remedio que la enfermedad. Consúltese si no la historia de las cloacas de Marsella. Al principio se construyeron de dimensiones apenas regulares, y el estado sanitario de ese importante puerto de Francia sufrió de tal manera que los buques no querían ni acercarse por temor de una epidemia. Vióse obligada aquella ciudad á gastar cuantiosos millones en construir "grandes cloacas" y el mal cesó.

Aprendamos en la historia.

OJO

á la cuarta plana

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

Agente, Leonado Martínez; 330 Sur. 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

AVISOS ECONOMICOS

GACETILLERO

A causa de haber tenido que ausentarse nuestro estimable gacetillero, necesitamos una persona apta para el desempeño del puesto.

José Joaquín Chaverri

ABOGADO

Despacha en Heredia.

EL TEODOLITO

Las personas que se sirvieron suscribirse para redimir el teodolito del Sr. don Pedro Nolasco Gutiérrez, se servirán mandar sus respectivas erogaciones al almacén del señor don Manuel V. Blanco; y ojalá las llevarán personalmente, á fin de que por sus MISMOS PROPIOS ojos vean los innumerables artículos que hoy regala "La Educación"... á precios fabulosamente bajos.

Cielo sin nubes

Las abejas y las rosas

Quiso un día Adolfo coger flores, pero se punzó con las espinas, sintiendo vivos dolores. Otro día se empeñó en gustar la miel de una colmena y las abejas le propinaron algunas ardiertes picaduras.

—¿Por qué,—preguntó á su padre,— esas flores tan bellas tienen espinas tan agudas, y esas abejas, que fabrican miel tan dulce, tienen agujones tan venenosos?

El padre le respondió: —Será quizás para recordarnos que, aun las cosas más bellas y más dulces, pueden resultar funestas á los que quieren gozar de ellas sin prudencia. Así, pues, no olvidéis nunca esta verdad:

La rosa es bella, la miel provee de la abeja, la una es cosa dulce, la otra es recordada; los que comen miel no olviden con mucha precaución; la rosa tiene espinas, la abeja un agujón.



PÍLDORAS
del Dr. AYER

Curan la Dispepsia,
Estreñimiento,
Jaqueca y Desarreglos
del Estómago,
Higado y Vientre.
Son puramente vegetales,
Son azucaradas,
Son purgantes.

"Con las Píldoras del Dr. Ayer, he obtenido siempre una acción más segura todavía que con otras píldoras muy en uso y que por su crédito se han familiarizado entre el vulgo. Son muy fáciles de tomar y no causan dolores ni repugnancia."

A. MARTINEZ VARGAS,
Catedrático de Medicina,
Granada, España.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co.,
Lowell, Mass., E. U. A.

LA CONSTANCIA.

Nadie puede decir lo que puede hacer hasta que lo ensaye. Cuando una cosa debe hacerse, el espíritu moderno nos mueve para seguir trabajando empeñosamente hasta que se haga. Una vez comprendida esta idea, lo imposible desaparece. "Si pudiéramos quitar al aceite de bacalao su nauseabundo sabor y olor, y en seguida combinarlo con dos ó tres otros ingredientes, lograríamos el mejor remedio en el mundo para ciertas enfermedades que ahora son en la práctica incurables." Así dijo un afamado médico veinticinco años há. "Pero jamás se hará," agregó él. "Es tan imposible hacer del aceite de hígado de bacalao un remedio agradable y sabroso, como convertir el mismo Bacalao en un Ave del Paraíso." Y sin embargo, llegó á reconocer que en la PREPARACION de WAMPOLE se había logrado lo imposible. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. En este remedio se eliminan las peculiaridades que tanto asco le daban al Dr. y es precisamente el magnífico remedio que él buscaba. Aumenta el apetito, estimula la fácil digestión y con toda confianza y libertad se puede emplear en los casos de Anemia, Isteria, Impurezas de la Sangre, y Afección de los Riñones y Pulmones.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La

PREPARACION de WAMPOLE que es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Urueta, de la Botica Frizae en la Ciudad de México, dice: Por la presente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds." Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas.

DE LA MULTITUD.

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." De venta en todas las Boticas.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEBBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Corresponsencia y folletos en inglés y castellano.

¿QUÉ HARÁ.

Si comprar una máquina para coser por el trabajo que presta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos ó inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la PREPARACION de WAMPOLE se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimienta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Droguerías y Boticas.



El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, perfumado, de los más delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. De vuelve al cabello descolorido gris la frescura de su primo color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos; impide la caída del cabello. Haq crecer el cabello, destruye la caspa, loquiera se emplea

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Aviso importante

BERTHEAU
y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquina de coser de Singer. Vísitese á Bertheau y C^{ía}.

LA PUERTA DEL SOL

SSATRERIA Y ALMACEN DE ROPA HECHA

Acaba de recibir un extenso surtido de casimires ingleses, ropa hecha, sombreros y toda clase de artículos para caballeros.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cía.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Viquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Viquez, Alberto Brenes C., Ricardo Hernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zaragoza, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presb. Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisfmaco Chavarría, Alfaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pintol etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, baratos y baratos.

UNA VERDADERA MINA

Tres negocios en uno

Por encontrarme enfermo y tener que retirarme al campo, vendo en condiciones ventajosas mi fábrica de siropes, pulpería y refresquería. Precio y condiciones en "La Constancia" Fábrica de Siropes.

RAFAEL ROJAS ALFARO

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo. MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

TIP DE EL INDEPENDIENTE